

Le terrain où l'on se propose de cultiver le tabac doit être labouré l'automne et bien égoutté. Au printemps, on *grub* (1) fortement et on herse. Sur un retour de prairie le tabac vient beau.

On prépare les couches vers la fin d'avril. Ces couches se font dans un endroit élevé. On ne creuse pas la terre, mais on fait un grand cadre dans lequel on met un pied d'épaisseur de fumier de cheval, là-dessus, on met une couche de six pouces de bonne terre. Cette terre doit être prise dans les bois francs dès l'automne et déposée dans les bâtiments pendant l'hiver. On doit semer clair dans les couches, le plant est plus fort et de meilleure couleur (2).

On fait 1.8 fosses pour transplanter le tabac vers le 20 mai. Celui planté de bonne heure est toujours plus beau. On doit protéger le plant soit par des écorces de bouleau ou avec du papier.

Les couches doivent être tenues chaudes, ne leur donner de l'air que bien rarement. On a préféré depuis quelques années se servir de toiles huilées au lieu de châssis vitrés.

On doit arroser dans les fosses quand on transplante. Les fosses doivent être de deux à trois pieds de distance et de trois entre les rangs. On doit souvent remuer la terre au pied du tabac, entretenir le terrain bien net, couper la tête du tabac quand il est à une certaine hauteur et prendre beaucoup de précautions pour le faire sécher.

L'espèce de tabac cultivée en général est celle du Connecticut; cependant il en est de plusieurs variétés qui sont avantageuses.

Les amateurs de la pipe eurent en suite l'avantage de goûter un excellent tabac très bien préparé par M. Dugas lui-même.

M. le secrétaire remercia ensuite M. Dugas de ses excellentes paroles et de ses bons renseignements.

M. Dugas adresse quelques félicitations à la paroisse et admire le bon esprit que nous avons eu de former un cercle agricole. Il est heureux de voir un aussi grand encouragement.

Vu l'heure avancée, M. le président se lève de son siège et est remplacé par M. D. Limoges.

Plusieurs membres de l'assemblée expriment le désir de se procurer de la graine de trèfle rouge; M. Damase Limoges fait connaître qu'il se chargera d'en acheter à un prix modéré.

M. Ov. Gauthier considère le trèfle comme étant la première amélioration et il encourage les gens à l'employer.

M. le président ouvre ensuite une liste de ceux qui font une demande de graine de trèfle rouge et le montant requis s'élève à plus de 500 livres.

M. le secrétaire demande ensuite à M. le président ce qu'il pense de la coutume de hacher la paille et le foin donnés en nourriture aux animaux.

Plusieurs prennent intérêt à cette question et l'opinion est que la chose est même très avantageuse, mais à la condition que le fourrage soit net de mauvaises herbes, et que les boîtes dans lesquelles on fait fermenter les fourrages et les légumes soient tenues bien propres. M. le président ajourne la séance.

O. E. DALAIRE, secrétaire.

Voilà deux séances bien remplies, et admirablement rapportées. Nous espérons que les quelques suggestions que nous avons faites à la lecture des comptes rendus ci-dessus seront prises en bonne part; qu'elles seront discutées de nouveau dans le *cercle* et que le rapport en sera fait dans un prochain numéro du journal.

ED. A. BARNARD.

(1) Scarifie.

E. A. B.

(2) Ne vaut-il pas mieux transplanter ou repiquer dans les couches, afin de donner de la force aux plants?

E. A. B.

PARTIE NON OFFICIELLE.

A VENDRE

BÉTAIL AYRSHIRE,

COCHONS BERKSHIRE,

VOLAILLES PLYMOUTH ROCK.

S'adresser à

M LOUIS BEAUBIEN,

16, rue Saint-Jacques, Montréal.

ABELLES A VENDRE.

S'adresser à H. EMERY, Saint-Roch, comté Richelieu.



GRANDE

Exposition Coloniale à Londres, Angleterre, 1886.

CINQUANTE - QUATRE MILLE PIEDS RESERVES POUR LE CANADA.

Première Commission Royale d'Exposition depuis 1862.

L'EXPOSITION COLONIALE ET DES INDES qui s'ouvrira à Londres, Angleterre, le 1er de Mai 1886, doit se faire sur un grand pied, son but étant de faire époque dans les relations mutuelles de toutes les parties de l'Empire britannique.

Afin de donner plus de relief à cet événement, une Commission Royale a été émise pour tenir cette exposition, la première depuis 1862; et Son Altesse Royale le Prince de Galles en a été nommé Président par Sa Majesté.

L'espace considérable de 54,000 pieds carrés a été alloué à la Puissance du Canada, par ordre du Président Son Altesse Royale.

Cette Exposition n'est que pour les colonies et les Indes; ni le Royaume-Uni, ni les nations étrangères ne pourront y concourir, l'objet étant d'exhiber au monde entier ce que les colonies peuvent faire.

C'est la plus belle occasion offerte au Canada de montrer la place distinguée qu'il occupe, grâce aux progrès qu'il a faits dans l'agriculture, l'horticulture, les industries et les beaux-arts, les industries manufacturières, les améliorations les plus récentes, apportées aux machines et instruments de fabriques, dans les travaux publics au moyen de modèles et dessins, aussi par un étalage approprié des immenses richesses qu'il possède dans ses pêcheries, ses forêts et ses mines, et aussi en fait de marine.

Les Canadiens de toutes dénominations et de toutes classes sont invités à venir et lutter d'ardeur pour mettre le Canada sous son véritable jour comme première colonie de l'Empire britannique et déterminer sa véritable position aux yeux du monde.

Il est de l'intérêt de chaque cultivateur, producteur et fabricant de contribuer à cette exposition, vu qu'il a déjà été démontré qu'un développement de commerce suit toujours de semblables efforts.

Par ordre,

JOHN LOWE,
Secrétaire du département
de l'Agriculture.

OTTAWA, 1er Septembre 1885.

Aux hommes affectés de débilité nerveuse.

On permet de faire un essai de trente jours de la célèbre Ceinture Voltaïc de Dr. Dye avec tous ses accessoires, pour le soulagement rapide et permanent de la débilité nerveuse, pertes de forces viriles et autres troubles. Restauration complète de la santé et de la vigueur garantie. Pas de risques encourus. Un pamphlet illustré, avec information complète condition, etc., envoyé par la maille en s'adressant à la VOLTAIC BELT Co., Marshall, Mich., U. S.

A VENDRE

Un Taureau de la fameuse race "SHORTHORN" pur sang, âgé de neuf mois.

P. N. RITCHIE,

Sainte-Anne la Pérade,

Québec.

AUX ÉLEVEURS ET AUX SOCIÉTÉS D'AGRICULTURE.

A VENDRE

Quelques têtes de Ayrshires de race pure, mâles et femelles, provenant du troupeau du soussigné, si appréciés pour ses qualités laitières, et qui comme tel a obtenu deux fois le 1er prix aux Expositions de la Puissance, à Ottawa.

Pour plus amples informations, s'adresser à

JAMES DRUMMOND,

Petite Côte, Montréal.